
5月28日，上午，10点30分。

至少在绿地申花俱乐部董事

长吴晓晖和常务副总朱骏炜走进

门口的那一刻， 康桥基地新闻发

布厅里的气氛，用“悲壮”两个字

来形容，一点都不为过。

申花各大球迷会的代表来

了，沪上媒体来了，申花领队毛毅

军以及从西班牙主帅弗洛雷斯来

到上海之后就几乎跟他寸步不离

的翻译王侃也来了。 因为刚刚在

上轮联赛输给了大连一方， 因为

在过去的11场比赛里赢了两场平

了两场却输掉了七场， 申花队的

联赛排名已经跌到了降级区的边

缘，担忧和紧张，也写在了每个人

的脸上， 而这也是促成这个上午

所有人坐在一起的主要原因：申

花队到底怎么了？ 申花队到底怎

么办？

联赛打完三分之一， 站在了

悬崖边上的申花， 也以跟球迷交

心的方式，开始了对自我的拯救。

本报记者 龚哲汇

赛前发布会前，弗洛雷斯没有直
接进入发布厅，而是径直走向球场内，
找重庆斯威主教练小克鲁伊夫叙叙
旧，两人在西班牙时期有过交集。“花
帅”的老熟人很多，但好人缘不会让对
手在场上手下留情，愉快地聊天后，他
又将回到工作中，面对申花的冰冷现
实。
“我们也知道，周六的比赛非常重

要，但是不管谁上场，我们的队员都会
全力以赴。”虽然没有直接说出轮换的
字眼，但字里行间中，主教练弗洛雷斯
还是隐约透露，明天的比赛在人员上
会有所保留，以备之后周六的联赛。虽
然足协杯的比赛近在眼前，虽然足协
杯曾经给申花带来过冠军的快乐，但
主教练目前关心的，是申花如何在之
后的联赛中争取分数，避免对阵深圳
队的历史重蹈覆辙，毕竟“活着”比什
么都重要。
昨天下午4点，球队在康桥训练基

地进行了赛前最后一练。在整个训练
过程中，教练组对全体将士传达了俱
乐部的要求和方向：首先要保证联赛
的分数，明天会给此前出场机会少的
球员表现的机会，在大轮换前提下，尽
全力打好比赛，最好用一个好的结果
提升一下士气，保留最大的实力打好
周六的比赛。
对于球队边缘球员的利用，申花

必须早做准备，尤其是现在球队面临
的锋线人员不够的问题。对阵天津泰
达的比赛，在伊哈洛受伤之后，申花的
进攻大旗只能由莫雷诺扛起。但作为
一位主打中场的球员来说，即便拥有
再出色的能力，当面对对方两名后卫
的夹击时，所取得的效果也会大打折

扣。6月22日，非洲杯即将开打，申花头
号得分手伊哈洛也将随国家队出阵，
而作为打入上届世界杯决赛圈的尼日
利亚队拥有不俗的实力，很有可能将
进军非洲杯的最终阶段，那么对于申
花来说，整个7月上旬的赛程都可能会
受到影响。加之罗梅罗出战美洲杯，在
之后至少五轮联赛中，申花的前场实
力将大大削弱。但放弃这些比赛，一分
不拿，显然是不可能的，弗洛雷斯的当
务之急，是必须在球队中找到锋线上
的替身，而明天进行些许轮换，或许是
考察球员状态和能力的最好机会。
“伊哈洛之后要去非洲杯，要缺席

很多比赛，当一名球员缺席的时候，他
的同伴必须站出来。我们教练要做的
就是做好准备，他们要在机会到来的
时候把握住。”除了伊哈洛之外，申花
队中可以担任前锋的还有朱建荣和高
迪。就表现而言，朱建荣的实力足以在
进攻线上占据一席之地，在对战广州
富力的比赛中，正是他的头球后蹭，间
接帮助伊哈洛赢得了一粒点球。另外
一位前锋高迪，联赛第一轮对战上港
的比赛后就再无出场，对于目前的球
队来说，如果有一个速度型前锋能够
打出反击，会对申花的进攻线提供不
小的帮助。何况上赛季申花主场对阵
重庆的比赛，正是他的单刀破门，帮助
球队最终实现逆转。
不仅是在锋线上，申花阵中不少

球员在此前的联赛中都没有太多表现
机会。申花小将徐皓阳、在上一轮联赛
中入选18人名单的蒋圣龙等，都可以
利用本次比赛考察状态。此前，申花已
经有过王伟和丛震带来的惊喜，如果
能有更多的新人冒尖，进而利用这场
杯赛帮助联赛，那么对于申花的保级
形势而言无疑有极大的帮助。
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弗洛雷斯没有想到，曹 定会用
一种非常直截了当的方式，跟他进行
了一次掏心窝子的交流。
因为把曹 定排除在了前往大连

客场的队员名单之外，在很多人看来，
这名申花球员与主教练之间的矛盾，
应该也已经到了水火不容的地步，毕
竟无论是曹 定的个人能力，还是他
在之前几个赛季的发挥，在目前这支
申花队中都是非常出色的，就算是眼
下状态有起伏，至少也应该放在替补
席上当作一个“奇兵”来用才对。

与外界的猜测恰恰相反，留在上
海目睹了申花输给大连的曹 定并没
有“幸灾乐祸”或者“落井下石”，跳出
来说主教练的不好，心急如焚的他，在
周一下午找到了弗洛雷斯———在那次
见面之前，弗洛雷斯以为这不过是一
次教练与队员之间的“常规会面”，大

家很客气地表达一下对之前一些误解
的歉意，希望能够一起往前看，用他的
话说，就是“走走过场”而已。

因为担心自己的表达不够确切，
与弗洛雷斯见面之前，曹 定还特意
让王侃帮着自己想一下，怎么跟“花
帅”沟通效果才会更好，但是在他走进
会议室之前，想好的那些话似乎一下
子变成了空白，“这样的话，那我就一
切实话实说，心里怎么想的就怎么跟
他（弗洛雷斯）说吧。”

事实上，年初的西班牙冬训开始，
弗洛雷斯就不止一次地见识过曹 定
的直率，这名球技和性格一样有特点
的中国球员，就像他在球场上的表现
那样，经常灵光闪现，但并不总是能够
达到自己的要求。“我是一个责任心
很高的人，”跟弗洛雷斯的这次谈话，
曹 定没有绕任何弯子：“之前因为什

么什么事情，你确实让我很不开心，这
一点我不否认，但现在最重要的是，我
们都在申花这条船上，我不希望因为我
们两个有什么矛盾或者误解，影响到整
个球队，导致申花垮掉。如果你对我有
什么看法，可以直接对我说。我有什么
意见也会告诉你，现在申花队真的已经
到了非常危急的关头，万一出现什么意
外，这个责任谁都承担不起。”

随后，曹 定也向吴晓晖表明了
自己的态度：“我是一个上海小孩，申
花是培育我成长的球队，我们不能看
着申花再这么下去了。作为球员，我会
跟主教练一起，尽最大努力帮助球队，
一定要把申花拉起来！”
“他（曹 定）打动了我，”当弗洛

雷斯再次跟吴晓晖坐在一起的时候，
申花主帅坦言，自己对小曹有了一个
新的认识：“因为我看到了他的真诚。”

申花自救，从跟球迷交心开始

在上一轮不敌大连之后，申花球迷
对“保级”二字有了更深刻的理解。这意
味着球队必须做出改变，对于足协杯，
可能要像壁虎断尾一样有所舍弃。由于
比赛在工作日晚上进行，加之此前的联
赛战绩不佳，今晚的虹口足球场，球迷
的到场率可能会有所下降。但大部分球
迷还是希望球队能早日在主场取得胜
利，重新振作球队的气势，如果明天的
比赛失利，对于周末的联赛来说，信心
上势必将受到很大的影响。
在昨天上午康桥基地举行的座谈

会上，来自各个球迷会的会长及代表
也在会上畅所欲言，对俱乐部提出了
球迷们的疑问，其中，“申花精神”再次
成为了大家讨论的焦点。球队处于困
难时期，不仅需要核心球员，也需要所
有球员去面对。有球迷指出同样是失
利，在对阵鲁能的比赛和对阵一方的
比赛，两场体现出了截然不同的精神
面貌。如果能在之后的比赛中再有对
战山东时的战斗欲望，那么申花将离
保级的目标越来越近。 ·龚哲汇·

球迷建言———

杯赛可放弃
精神不能弃

轮换阵容 摸底斯威

将帅和 曹 定用真诚打动花帅

“保级”这两个字，对莫雷诺来说
并不陌生。莫雷诺在申花队第一次感
受保级的压力，是在2013年。虽然在之
前的那个赛季，在他和德罗巴中途加
盟之前，申花也跌落到了离降级区不
远的地方，但是因为有德罗巴和阿内
尔卡，有王大雷、戴琳、姜坤和曹 定
这些本土球员，莫雷诺和队友们只用
了几场比赛的时间，就回到了争夺亚
冠入场券的道路上。
2013年3月，来自中国足协的一纸

罚单不但剥夺了申花队2003年的联
赛冠军，新赛季的联赛积分也被扣掉6
分，这也就意味着，联赛还没开始，申
花队就已经被摁在了降级区里。同样
也是在那个赛季，作为外援的莫雷诺
还遭遇了被拖欠工资的风波，但好在
全队上下齐心，多次上演逆转好戏，最

后不但成功保级，如果加上被扣掉的6
分，申花队那年足以排进前四，成就了
一个“惹不起”的赛季。
“我在申花队已经八个赛季了，期

间经历过很多困难，但是我们都挺过
来了，我相信这次也一样，申花这支球
队是不会倒下的。”客场输给大连一方
队之后，作为球队队长，莫雷诺主动找
到了吴晓晖，表达歉意的同时，也表明
了自己捍卫申花队荣誉的决心：“我向
你保证，只要我在，绝对不会让申花降
级这样的事情发生！”
球队的士气重新聚拢，球员的信

心重新建立，对目前已经联赛七轮不
胜的申花来讲固然重要，但是在“人”
这个具备决定性作用的外部条件上，
需要做出的改变更是势在必行。事关
申花这个赛季前景甚至生死的关键时

刻，绿地集团董事长、总裁张玉良也通
过吴晓晖向外界传达了两个信息：一、
申花越是困难，越是不倒，我们一定会
让申花好起来的；二、集团不遗余力全
力以赴支持申花。
尽管距离7月1日的中期转会窗口

开启还有一个多月的时间，但是对已
经深陷保级泥潭的申花队来讲，如果
不把工作做在前面，给新的内外援留
出足够的时间与球队磨合的话，等到
下半赛季再去发力，显然为时已晚。对
此，申花方面也表示，接下来一定会有
动作，“包括外援，包括其他的，我们都
会在听取教练组意见的基础上，做出
符合满足申花保级（需要）的调整。”
据悉，徐根宝也致电吴晓晖，跟吴

晓晖说：“越是困难的时候越不能着
急，申花会走出困境的。”

中期调整 绿地表态全力支持
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先活下去 内外援夏窗调整
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为了能够解决问题， 申花在28日

举行了球迷媒体座谈会，进行沟通
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